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令和 5年度 吾妻学園 つくば市立吾妻中学校 PTAだより（No. ４） 
吾妻中学校 PTA本部 令和 5年度 2024年 3月 7日発行 

 

令和 5年度 第４回 PTA 運営委員会 報告 
 

日時：令和 6年 2月 3日(土) 10:00～12:00 

 

場所：吾妻中学校コンピュータ室 (2F)  

  

出席者：中学校 校長 尾見 裕史先生、教頭 諏訪 恵美先生、教務主任 中田 匡紀先生 

 本部役員 津田 直会、秋山 英三、小田 繭、鈴木 達則、藤沢 直子 

 各委員会 役員選考委員会/今吉 寿実、櫻井 早苗、第 7学年委員会/稲村 広子、山口 真帆、石塚 光恵 

第 8学年委員会/鈴木 奈穂美、兼山 真理子、第 9学年委員会/土屋 美佐子、岩佐 奈未、 

広報委員会/小池 久美子、安全委員会/若山 弘子、地域交流委員会/高橋 仁、 

ホームページ委員会/加藤 淳子、飯田 久美子、家庭教育学級委員会/香山 悦子 

 

資料： 

  

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

1. 開会の言葉 
秋山副会長より 

 

2. PTA会長挨拶 
津田会長より 

 本日はお忙しい中、ご参加いただきありがとうございます。 

本年度はＰＴＡ活動でスクリレが使えないという状況で、如何に紙のお手紙が保護者に伝わらないかとい

うことがよく分かりまして、本当スクリレは大事だなと身にしみました。 ただ、皆様のご協力もあり、

臨時総会でスクリレ使用に繋がるための入会届け問題も無事クリアしました。今年度本当にみなさまにご

苦労をおかけしましたけれども、来年度にはこんな苦労をかけずに引き継ぐことができると思います。本

当にありがとうございます。その他、今、委員の選考ということで、やっぱり同じようにスクリレが使え

ないということで、大変低い回答率というところで苦労しておりますが、昨日、新 7 年生の説明会の方で、

直接呼びかけたところ、たちまち反応があったということでやっぱり紙ベースですとちょっと伝わらない

なということが良くわかりました。 

他の委員の選考も今、本当にお忙しいところだと思いますし、あと卒業生 9 年生の色々な準備、9 年の学

年委員会の方も多分、今忙しいのだろうなと思いますけども、来年度への引き継ぎ等もありますので、頑

張っていただけるといいなと思います。ご苦労をおかけしますがよろしくお願いいたします。 
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3. 学校長挨拶 
尾見校長先生より 

 おはようございます。土曜日にお集まりいただきましてありがとうございます。学校では、秋口からイ

ンフルエンザがずいぶん流行り、冬休み明けもまだ微々たる数ではありますが残っています。本校はまだ

学級閉鎖は措置していませんが、小学校で３つぐらい学級が閉まっている状態です。一方でここに来て第

10 波にあたるコロナの子たちが何名か出てきています。心配はやはりこれからも継続していくしかないの

かなということを感じています。 

生徒たちは、世代の入れ替えがだんだん進むようなことになっています。昨日も 6 年生向けの進級説明会

を実施して、新しい生徒会の子たちが、6 年生の前に立って話をし、7 年生の子たちが 6 年生を迎えてピ

アサポート活動を展開しました。子供たちが交流するという事が可能になったことはとてもよかったなと

思っております。 

 

9年生は昨日、県立高校の出願をしました。県立高校の入試が 2月 28日なので、それに向けて非常に緊張

した状態で、これから 1ヶ月を生活していくことになっております。 

今日の運営委員会では来年度の動きも話題になって出てくるかと思います。ここまで生徒たちも先生たち

も元気に来られているのは、やはり保護者の皆様のご協力のおかげだと思っております。 

本日もよろしくお願いします。 

 

4. 報告事項 
【本部】 
・1月 20日（土）：臨時 PTA総会 

PTA規約の改正について、承認が得られた。入会への意思確認については 4月にスクリレの 

PTAクラス登録をもって入会の意思表示とする。 

・1月 22日（月）：R6年度委員募集の手紙配布 

 

＜今後の予定＞ 
津田会長より 

記載の通り、1月 20日の臨時 PTA総会では、ご協力ありがとうございました。 

委員募集の手紙は、1月 22日に吾妻小以外も一斉配布いたしました。それから記載はないのですが先ほども言

いました 2月 2日新 7年生説明会で委員募集の再配布を行いました。 それも踏まえた上での現在の委員募集の

回答状況の方をお願いします。 

秋山副会長より 

まず新７年生ですが、委員募集に苦戦しています。新７年生は 111人ほどいるはずですがオンラインで回答

した人が最初 20人ぐらいしかいませんでした。役員を来年度担当しない人も出してほしい旨記載していたの

で、単に検討中で回答が保留されていなかったか、あるいは、子供経由で紙（募集の手紙）が届いてないかど

ちらかなと思われます。それで 2/2昨日、津田さんと金さんに新入生向けの説明会があったときに委員募集の
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紙を全員に配布して頂き全員回答を伝えていただきました。そのおかげで、登録者が少し増えてきている状況

です。対面で伝えること大事かなと思いました。新７年生の委員に関しては、学年委員会では 6人全員決まり

ました。それから安全委員会 2名も全員決まりました。広報委員会が２人のうち１人だけ決まりました。家庭

教育学級委員会は２人必要なのですが現在応募はゼロです。地域交流委員会は４人必要なのですが２人です。

役員選考委員会は３人必要ですが応募は１人です。やはり地域交流委員会と役員選考委員会は結構苦戦してい

ます。家庭教育学級委員会も苦戦しています。 

新８年生、９年生の状況は（2/2金曜日の朝８時の時点の確認でもう少し増えているかもしれませんが）、 

安全委員会２人のうち１人だけ応募です。家庭教育学級委員会が３人を応募しているので１人オーバーでこれ

は抽選をやることになると思います。学年委員が６人中１人。それから地域交流委員会が３人中１人。やはり

かなり不足しています。９年生はホームページ委員会が１人でこれは決定です。８年生は、他の委員会は応募

がまだない状態です。９年生の続きですが家庭教育学級委員会３人なので１人オーバーこれも抽選です。学年

委員は４名なので１人不足です。地域交流委員会が３人中１人で他の委員会は応募なしという状況で７年生よ

りさらに厳しい状態です。７，８年生の委員については後で話が出ると思いますが、懇談会の時にもう１回募

集の紙を配布して声がけし、それから再募集を行うというのが必要になってくるかと思われます。以上です。 

 

津田会長より 

今数字の報告があったところは後日 LINEワークスで正確なところを共有させていただきたいと思います。 

今、秋山さんから言われた７，８年生は懇談会で更に呼びかけをしようと、先程本部役員会の方でも話になり

まして 2月 16日で、授業参観、懇談会で結構保護者の方が集まると思います。この時にもう一回同じプリント

を配った上で、委員をやらない方も含めて全員登録だけはお願いしますということをお伝えしたいのですけれ

ども、できればこれを学年委員の方にまず手分けをしていただいて、そういう呼びかけをしていただければと

思っております。 ちょっと手が足りないということであれば、本部の方で人員を出します。お忙しいところ

恐縮ですが各学年委員会の方ご協力お願い致します。 

 

藤沢会計より 

活動費の方ですが、本日この会議の最後に返金していただくものを回収しますのでお願いします。 

後付けになってしまいますが学校の印刷機１年を通して印刷したという委員の方いらっしゃったら大体の枚数

と大体の日時で構わないのでこちらに用紙があるので記入をお願いします。 

以上です。 

 

秋山副会長より 

ありがとうございます。 

それでは役員選考委員会お願いします。 

 

【役員選考委員会】 
・12月 14日（木）：PTA会員に、次年度本部役員内定候補者一覧表 配布 
＜今後の予定＞ 
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【第 7学年委員会】 
・12月 2日（土）：第 3回運営委員会出席 

運営委員会後、令和 6年度 PTA 委員募集案内に関して本部役員と相談 

・1月 12日（金）：令和 6年度 PTA 委員募集案内配布準備の実施（7, 8学年合同） 

・1月 20日（土）：令和 5年度決算書並びに予算要望書を提出 

・1月 22日（月）：令和 6年度 PTA委員募集案内の配布 

＜今後の予定＞ 

・2月 上旬：次年度 PTA委員選考、必要に応じて抽選実施 

・2月 中旬：PTA委員内定通知送付 

 

【第 8学年委員会】 
・1月 12日（金）：次年度 PTA委員の募集案内文書を配布するため学校にて準備作業を実施 

・1月 22日（月）：次年度 PTA委員の募集案内文書を学校より児童へ配布 

・2月 3日 (土) ：1月 31日締めオンラインの回答について本部と結果共有、追加募集等の検討 

＜今後の予定＞ 

現在先生方からメールをいただけて回答情報とか確認している状況ですが、先程津田さんがおっしゃって

いたように、2 月 16 日に皆さんに呼びかけを進めていただけるというですが、それ以降はどこまで追ったらい

いのか知り合いの方々への声がけ、深追いは中々難しいとは思いますが、感触に関しても共有して進めていき

たいと思っております。 

【第 9学年委員会】 
・12月 2日（土）：被服室にて第 5回 9学年委員会開催 

卒業対策について 

アルバム ・購入数決定 85部 

・請求書届き次第学校から振込 

卒業対策費 ・これまでに購入済み（精算済）のもについての確認 

       アルバム用お知らせハガキ代、メッセージカード代、謝辞用紙代 

フラワー ・花鉢・持ち帰り袋・コサージュ・花束の購入人数と金額の確認 

      今年はフラワーアレンジメントから花鉢に変更 

記念品  ・学校側の希望のテント購入予定 

その他  ・先生に確認事項 

      アルバムを購入しない人に返金済か確認 

      ハガキ代の返金について 

      3月の送る会の日程確認 

      アルバム・フラワー代金の振込手続き確認 

      卒業式のスケジュール確認 

      メッセージカードの記入について 
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＜今後の予定＞ 
・2月 17日（土）10時 第 6回 9学年委員会開催予定 

   花鉢等、代金振込 

   卒対費収支報告作成 

・3月 花鉢・コサージュ搬入（送る会） 

    花束搬入（卒業式前日 or当日） 

・4月  学年委員引継ぎ 

     卒業式写真選定 

・5月 アルバム写真最終確認 

・7月  アルバムの完成のお知らせハガキ印刷 

     アルバム手渡し及び発送 

報告事項は記載のとおりですが、もう約一か月後の卒業式に向けて色々準備しなくてはならないので、いろい

ろと慌ただしいことはあると思います。 子どもたちは頑張って受験に向けているので、いい卒業式が実施で

きるお手伝いができたらいいなと思っております。 

【広報委員会】 
・広報吾妻 70号入稿準備 

・１月 23日 前田印刷へ６ページ分入稿 

・１月 30日 ６ページ分初校予定、スキー合宿分２ページ入稿予定 

＜今後の予定＞ 
・２月６日  初校戻し 

・２月９日  再校予定 

・２月 13日  再校戻し予定 

・2月 16日  三校予定 

・2月 20日  校了予定 

・2月 29日  納品予定 

スキー合宿の後から入れる２ページを足しまして 2 月末日に納品予定で、3 月 1 日に生徒の皆さんに配る

予定です。 

【安全委員会】 

・１２月１０日（日）：第４回安全委員会実施 

           ・会計報告と精算 

           ・引き継ぎ準備について確認 

＜今後の予定＞ 
 

【地域交流委員会】 
特になし 
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【PTAホームページ委員会】 
・１月７日（日）：臨時 PTA総会（Ｒ6.1）資料、吾妻中学校 PTA規約掲載 

・1月 15日（月）：PTAだより（No.1）、（No.02）掲載 

・１月 29日（月）：令和 5年度 PTA臨時総会（R6.1.20 ）のご報告掲載 

＜今後の予定＞ 
 

【家庭教育委員会】 
・特になし 

 
【学校】 
特になし 

 

5. 協議事項・要望等 

【本部】  
・総会および総会報告の開催方法と日程[副会長] 

4月 20日、吾妻中学校体育館にて開催。時間未定。 

また、4月 13日 8:30より PTA全体引継ぎを行う。（場所未定） 

・総会議長は前年度 PTA本部会長の宮田氏と前年度 PTA本部副会長の郡氏に依頼。 

・総会準備関連[書記] 

・決算情報と次年度予算編成[会計] 

秋山副会長より 

まず本部からです。 

総会及び総会報告の開催日程ですが、今のところ 4月 27日に行う可能性が高いということになっており

ます。問題は吾妻小学校もこの日に PTA総会を開催することになっていまして、その時間帯をずらすこと

ができないか調整の段階です。実施の形式としましては、昨年度やったような書面審議つまり Googleフォ

ームで投票となるかと思います。まずホームページに議題をアップロードして、それに対して会員の方に投

票していただく。それでその集計結果をおそらく 27日の朝に本部の委員が集まって確認をして、最終的に

オンラインで出せない方の紙での投票分も合わせて審議します。その後、その報告の為の報告会を行うとい

うことになります。報告は今のところこの部屋（コンピュータ室）の予定です。 オンラインとのハイブリ

ッドで、総会報告会の内容として、１つは投票結果の確認とです。昨年度は、先生方の紹介の動画っていう

のもあったと思うのですが、もし動画が可能ならその配信を行い、また、投票の時に頂いた PTAへの意見

等に対する質疑応答をリアルタイムで行う感じになると思います。 

津田会長より 

当初は授業が始まった週のその後の土曜日に引き継ぎ、さらに１週後に PTA総会というのが通例だったの

ですが、コロナ後の色々なカリキュラム、先生方の働き方改革とかいろいろなこともあり、4月の 20日前

後というのは修学旅行と 9年生の全国学力一斉テストなどがあり学年の年度初めに先生方に何連勤もさせ

るっていうのは、ちょっと負担が大きいいのだろうというようなこともありまして、いろいろギリギリま
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で話あいました。 すいませんが、最初の授業より前の 4/6に引き継ぎをさせていただいて、その上で 27

日にこれは小学校と同日開催なので吾妻小学校 PTAの西村会長課長と連絡取って極力時間をずらすように

したいと思います。  

 

諏訪教頭先生より 

27日が総会ということでお話が進んでいることと思いますが、もしそこが総会になったとしたら引き継ぎ

が６日でなく１３日でも大丈夫でしょうか。（当初学校からのご提案があって調整していた） 

津田会長より 

総会については４月 27日でいいと思いますが引き継ぎに関しては、まだ 4月 6日の次の週という余地もあ

ります。 その辺に関しては皆さんのご意見も頂きたいと思います。（その後、引継ぎ 4/13、総会 4/27

にて調整中） 

皆様ご承知の通り、次年度からはスクリレのＰＴＡクラスへ登録をしていただくとをもって、ＰＴＡへの入

会意思表明とするということになりまして、この総会の連絡も含めてすべて PTAの連絡はスクリレで行わ

れますので、スクリレの加入操作期間もありましてちょっと 27日開催ということでお願いできればと思い

ます。 

 

秋山副会長より 

ありがとうございます。総会議長は、27日なら多分大丈夫だと思うのですが前年会長の宮田さん、副会

長の郡さんに打診してあり、おそらく大丈夫だと思われます。もう一回確認をしておきます。この報告会は

先生方のご出席はビデオで紹介があるということもあって全員というわけではなく主要な先生方になると思

われます。 

 

鈴木書記より 

総会も準備資料関連を昨日 LINEワークスの方で流しまして、資料枚数も多くなるので本日は印刷していま

せんが総会資料の中の活動報告と活動計画の２つ掲載いただくことになっている。 

特に提出フォーマットはないので、書記からこちらの情報をくださいというふうに調整してご案内します。

過去四回の活動報告は４回分こちらで取りまとめて総会資料に転記します。 

 

藤沢会計より 

会計の監査の日程がまだ決まっていないのですが、決まり次第またご報告させていただきます。 

それと皆さんに出していただいた要望書は大きな差額はないのですが、地域交流委員会の方が 3名増えます

ので予算を 3千円多く組むことになります。 修繕積立案なのですが、毎年 30,000 円を積み立てておりま

す。こちらの減額も考えたのですが、今会員数が減っているということもあり毎年積立が多くなる予定で

はいるのですが、毎年会員数が減っているのでもしかしたらこのまま積立っていうのは 30,000円でいいの

かなと思っておりますこちらのデータもでき次第 LINE ワークスの方でご連絡させていただきますのでご

承認お願いします。 

以上です。 
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秋山副会長より 

以上本部からの協議事項ですがよろしいでしょうか 

 

Q1：活動案のところ ７，８，９学年委員会 学年懇談会、学級懇談会の先生方との「協力・開催」とある

が 開催についてはタッチしてなく協力のみ支援なので開催という文字は消してもいいのでは。昔は司会

進行含めて学年委員などがやっていたが現在のスタイルは先生方が進めてくださっているので。 

A1：各学年委員 協力のみの明記で合意。 

 

【第 7学年委員会】 
次期 PTA 委員募集を行っておりますが回答数がかなり少なく、このままでは選考対象がおらず人数を揃える

ためには何かしら個別の対応をせざるを得ない状況です。 

PTA 規約の変更内容を踏まえ、回答していない方にどれくらいの程度感で PTA 活動への協力を仰ぐべきか

(不要か)の目線合わせを本部並びに学校と行いたいです。 

 

学年委員会としても懇談会のときにアナウンスしたかったので事前の議論ありがたい。 

いつまで勧誘をするのか、手紙の再配布に関して日程について調整したい。来年度以降の検討事項なのですが、

学年委員会 家庭教育学級委員 9年生の卒対は募集をひろくしてもいいのではないか PTA以外でも。 

 

津田会長より 

ありがとうございます。先ほどの、スクリレがないことによって、「お手紙が保護者に届かない問題」を強調

しましたけども、まず基本的に伝わってないなっていう部分に関してはもう徹底的にできるだけお伝えしてい

きたいと思いますが、その上でのやらないという判断はやっぱり尊重しないといけないと思います。 昨年を

見てみると、2 月中の懇談会でもう一回呼びかけをした後にさらに再募集をやっています。 そのうえで、そ

れまでで集まった人間でやりましょうという話になりました。 今年度も我々もそのぐらいがちょうどいいの

かなと、次の懇談会で全員に知らせる。その後、ちゃんと意思表示し忘れていませんか？という最終リマイン

ドを行い、来年度はできることをやると、そこで決まった人間でできることをする、ということでいかがでし

ょうか。 

 

第 7学年委員会より 

最終リマインドとう言うのは学校懇談会でしょうか？ 

 

津田会長より 

そうですね。最終リマインドというのはお知らせした件ご回答漏れありませんかというのを 2/16にやることを

想定しています。 

 

第 7学年委員会より 
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そのリマインドはスクリレがないのでできない。去年は手紙でリマインドしている。 

 

本部より 

どうやったかはわかりませんが再募集のワードファイルが見つかったのでおそらく多分その後にもう一回最後

に配ったのかと思っています。 総会の日にまだ募集枠がありますと話してその場で決まった人もいた。最後

まで枠が余っているのを総会でアナウンスして帰り際に 2人ほど決まったことも。 

なのでいつまでもオープンしていれば、もしかしたら決まるというのもあるのかもしれない。 

 

第 7学年委員会より 

じゃあ、えっと、その 2/16 に声がけと手紙の再配布などをして、次のリマインドは総会で最後の募集のお願い

みたいな感じですね。 引き継ぎは終わったあとですが、内定の通知などやらなければならないが。 

 

秋山副会長より 

今のところ、地域交流と役員選考は一応目安の人数は各学年毎に決まっています、具体的には地域交流が 7

年 4人、8年 4人 9年が 3人合わせて 11人なのですが全体で 11人から 15人いればいいということになってい

ます。役員選考に関しては 7 年が 3 人、8 年が 3 人で 9 年が 1 人で合計 7 人なのですが、全体合わして 4 人か

ら 7 人いればいいということなっています。とはいえ、各学年でこの人数目指さないと結果的に足らなくなる

可能性高いので厳しいかなと思っています。 

 

津田会長より 

この人数の枠に関しては細則に入っているので、運営委員会で決めることで変えられるので、変えようと思え

ば変えられます。 来年は今回の反省を引き継いでこんなことあったので変えたらどうでしょう？と言って引

き継ぎができるのかなと思います。 

 

【安全委員会】 

個人で保管している PTA資料や備品の保管場所を学校に設置してほしい 

・「１１０番の家」「安全マップ」の資料 

隔年活動であり、次々回の引き継ぎまで個人で長期保管しているため。 

・まつりつくばでパトロール時に使用する腕章 

諏訪教頭先生より 

即答できないので検討していきます。PTA 室がある学校もあるが本校は現在ないので、校内の使用状況確認し、

ご連絡いたします。 

 

6. 本部からの連絡事項 
 

7. 学校からの連絡事項 
諏訪教頭先生より 
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来年度の展望ということで、２つ、この場を借りて皆さんにご理解いただければと思います。 

まず１つ目の PTA総会の持ち方に関してです。本部役員の方々と検討させていただいたんですが、学校で

まだ検討していないところもありますので、今後２点ほど早急に決めましてお知らせできるようにしたい

と思います。 

 

ただ、持ち方として出てきたのが PTA総会と学校懇談会を抱き合わせにしていた今年度のパターンを次年

度、継続することはいろいろな意味でもちょっと難しいのかなということです。やはり PTA 総会は PTA

会員の方が参加しやすいような環境を学校として作っていかなければならないでしょうし。 

逆に PTA総会が本校は、例年早い時期に行われるので、先生方が懇談会や授業の準備も含めて非常にタイ

トなスケジュールになるというところもあるので、職員の働き方を考えて、学校懇談会の時期をゴールデ

ンウィーク前ぐらいに持っていきたいきいうのが学校としての意向です。ただ PTA総会の時に、授業参観

をどうしようかとかそういったことも含めて先ほど検討させていただいたので、そちらの方が決まりまし

たら、皆さんにお話しさせていただこうと思います。一つご理解していただきたいのが PTA総会と学校懇

談会を分けて、来年度は実施したいということです。 

 

２点目の学校徴収金についてですが、以前の学校懇談会でこの三つの提案を私の方からさせていただいた

と思います。部活動の受注者負担の軽減と備品等の購入、援助費の減額ということで話をさせていただき

ました。 

 

まず、部活動の受注者負担なのですが、やはり学校として部活動の骨組みは残したまま子どもたちの活動

を保障していきたいというお話しさせていただきましたので、再度改めてこの部活動の補助金という項目

から、今まで生徒会費から支出していた各部活動の登録料を援助費から支出させていただきたいなという

こと。 

 

そしてもう一つが毎年、部活動の補助金は一部活動だったのですが、在籍期間中に補助を受けられない生

徒が出てくるという実情も考えて、本校 12 の部活動があるので、一年間に 4 つの部活動に補助金を出し

て３年に一度は活動の恩恵を受けられるようなシステムにしていきたい。 ユニフォームを買い替えとか

そういった大きなものの購入に当てられるような、体制作りをしていきます。 

 

逆に今まで生徒会費で当てていた部活動費を教育活動の質の向上ということで、学校の授業の中でも使え

るような教材教具の方で購入をしていって、それを部活動でも使えるような骨組みを作っていけたらなと

考えております。 

 

二点目が備品等の購入です。こちらは、市のガイドラインによると公費で賄うものということが書かれて

います。ただ公費で賄う場合、要望が通らない場合があったり、要望をしてから購入までに非常に長い時
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間がかかったりということですぐ声を反映できないというところもあります。来年度の備品購入について

は学校からも要望は出していますが、それも必ずしも全部通るものではありません。つくば市内には、た

くさんの学校がありますので。 

生徒からは学校生活をより良くしたいという要望がよく上がってきます。今年度大きなものとしては昨年

度、生徒から要望のあった冷水器を設置させていただきました。それ以外にも学校内の環境が気になると

いうことで、ゴミ箱が新しくなった方が使いやすいのではないかという意見が出てきたり、別の備品で購

入したものなのですが、ホワイトボードを子どもたちが学びの場として使い、休み時間に学習し合ったり

教え合ったりという姿があります。そういった子どもたちがこういうものが欲しいとか、こういうものが

あると、自分たちの生活が豊かになるっていうものを市に要望して購入を待つのではなく援助費からの支

出を可能にして、生徒の声をすぐ反映できるような教育活動を行っていきたいと思っています。 

 

もう一つ、ここでお願いしたいのが、援助品の備品の購入とは別になってしまうのですが、生徒にとって

有意義でと考えられるものへの支出というのもプラスして援助費の方で支出をできないかなというのを考

えています。 

というのは本年度、文化庁の事業方に応募したところ、芸術家の派遣をしていただき、４年ぶりに紫苑祭

を盛大に開催することができました。 その開催にあたっては事前に芸術家の方が学校に来て、子どもた

ちに合唱指導をしたりと交流の機会をもったりと色々な部分で子どもたちを支えてくださいました。しか

し、文化庁の事業ですので例年回ってくるものではありません。せっかく生徒にとって有効であった活動

が打ち上げ花火的に一年で閉ざされてしまうのはどうだろうかという点で、私自身すごく疑問に思うとこ

ろがあります。子どもの成長に関わるような資質を育むためには金額もそれなりにかかる場合があります。

もちろん保護者の皆さんの意見を聞きながらですが、生徒にとって有意義と考えられるものに関しては援

助費からの支出というのを来年度以降、認めていただけるようなガイドラインを作っていきたいと考えて

おります。 

 

三つ目が援助費の減額です。前回お話ししたように援助費の方はコロナに伴いまして、部活動の遠征費が

かからなかったり、活動が縮小していったものがあったりという理由で、繰越金が今、多い金額になって

います。 やはり集めた金額をできるだけその年度の子どもたちに還元していくことが正しい使い方だと

思います。今後、繰越金を少しずつ援助費に回しながら支出を考えていくと、減額も可能になる見通しが

立てられたので、年間 6,000 円だったものを、月 100 円の減額で年間 4,800 円ということで考えていきた

いと思っています。 

 

前回の学校懇談会でお話ししたことと重複するところが多かったと思いますが、運営委員のみなさんには

再度ここでご理解をいただき、来年度の学校懇談会で正式に承認していただけるようにしたいと考えてお

ります。 学校の方からは以上です。 

何かご意見がありましたら、今後の参考にさせていただきたいと思いますのでお願いいたします。 
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津田会長より 

ちょっと確認ですけども PTA総会とセットの引き継ぎの日程に関して先程行ったのは一旦保留ということ

で？ 

 

諏訪教頭先生より 

私と中田しかこの場にいなかったので、最終的な判断を校長方からいただき、日程を改めてラインワー

クスで共有させていただきます。 

PTA総会のもち方に関しては、学校懇談会と分けて実施ということでお願いします。 

 

ご意見 B さん 

今分けてっていうのは一日を分けるっていですか気持ち確かに日にちを分けるいやあの良い太さんだけど、

先生方がその 4月の特に上旬非常に忙しいと 

いうので、あの、その 7月の上旬にそのいろいろ全て詰め込むのが大変だとか。 

えーと。その学校懇談会と総会を分けて別の日にやるっていうのは、要は４月の毎週土曜日に色々な学校

関係の仕事が入ってしまうと保護者の方からは見えてします。 

 

諏訪教頭先生より 

学校懇談会については、学年主任の先生方と話し合った時には 5 月２日の平日を予定してました。午後

に授業参観をしてそのまま懇談会という形を考えておりました。ですので休日ではなく、やはり本来平日

に戻せるものは本来の行事として戻していきたいと考え、今年度から少しずつ始めているので、来年度の

学校懇談会は平日の設定で調整していました。しかし、PTA 総会の日にちが変わってくると、またそこで

色々な意見も出てくると思うので、B さんがおっしゃるように負担感が別に増してくる部分もあると思う

ので、早急にここで出た案を学校の方に持ち帰って、先生方の意見を伺いながら最終的に決めたいと思っ

ております。 

 

ご意見 C さん 

学校懇談会を平日に戻すということなのですが、授業を見るという目的と懇談会ということで、学校と保

護者にとってコミュニケーションを取る時間っていうことだと理解しました。 

その土曜日に開催しているときと、平日で開催しているときと後者の参加率は変わるのではないかと感じ

ています。その辺も考慮した上で平日開催にされるっていうことでしょうか。 

 

諏訪教頭先生より 

そうですね。はい、そうです。 
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ご意見 C さん 

えっと、学校行事が開催される、先生方の働き方改革というのがあるのでそういう流れになることは致し

方ないとは思って入るのですが、それの目的というか達成できる日程になっているのかと確認したかった

だけです。 

 

尾見校長先生より 

行事を平日にやろうというのは、まずは生徒が欠けないためです。土曜日にはクラブチームの活動や検定

試験を受けるなどの理由でお休みの生徒が今年度も複数いました。例えば紫苑祭に出られないのはマイナ

スだろうということで、できる限り授業をやっている時間にできるものはやっていくことがよいという考

え方が基本です。保護者の皆さんが来られない方も出てくることは承知ですが、子どもたちが参加するこ

とを優先するためとお考え下さい。 

 

ご意見 C さん 

あ、なんで生徒が主体のものに関しては、平日その生徒が参加できるというのはわかるのですが懇談会と

いうのはおそらく保護者と学校だと思うので 

 

尾見校長先生より 

はい。授業公開をするのであれば、保護者のみなさんもおいで頂けるであろうということを含んで授業公

開のあとに懇談会という流れにしていきたいなと考えています。 

一方でやはり総会は。会議だけだったらなかなか集まらないではないかということを職員間で話をしてい

ます。総会の日にも授業公開からあった方がいいと考えています。まだその時期については、まだ煮詰ま

っていません。 

 

諏訪教頭先生より 

はい、そのような理由から保護者の方にできるだけ授業を公開し、保護者の方とコミュニケーションを取

り、学校の教育活動に理解していただく場はたくさん必要だと思います。今年度は例年よりも授業公開の

お知らせをしたり、実習の授業や部活動の見守りにボランティアを募ったりということで学校の職員と保

護者の皆さんとの関係づくりを懇談会以外でも作ろうと続けてきました。来年度は、さらに計画的にその

ような機会をつくっていこうと考えています。そういったことを含めて、平日の開催については学校長か

らの説明にもあった通り、子どもの活動の場を確保するためです。保護者の方との人間関係作りは懇談会

以外にも場を設け、進めていこうと思っています。 

 

尾見校長先生より 

先生たちの働き方を変えるために、この土曜日に開催しないというのは言ってみれば僕らは土曜日に働い

ても月曜日振替があるのです。ですから、働き方改革のためではないのです。ただ最初の案で 4 月 13 日
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の引き継ぎ会、そこにもしかして PTA総会をやろうかっていうことを考えた時は、そこは始業式、入学式

があっての 6日間だからそれはうんと言えないっていうことも話をしていていました。 

 

ご意見 C さん 

素朴な疑問で平日についてお聞きしました。 ボランティアを募るとかが結構直前に来るので仕事してい

る方々は調整がつかないという意見もあるのでそのあたりは考慮してほしい。 

 

諏訪教頭先生より 

来年度の反省事項としていきます。一か月前にはお知らせが配付できるようにしたいです。調理実習に

関しては今まで、実施ができなかったのが、今年度コロナが五類に移ったことで、なんとか教育課程を軌

道に乗せようということで行ったので、日程的にはいっぱいいっぱいでした。来年度はもっと見通しをも

ってきちっと教育課程を組み立てながら、あの呼びかけられるようにしたいと思います。 

 

ご意見 D さん 

今の方とおなじになるのですがベースとしては、保護者も平日でも参加していきたいとなると思うのです

が、今回の学年懇談会に関しても告知があったのが１月の中旬から下旬ぐらいだったと思いますが一か月

前になるんですけど、それだとやっぱり私にとっては仕事の調整がつかない。今年度は一回も授業参加に

は参加できてない状況。 小学校の方は年間予定の方にもはっきりと授業参観の予定が入るので事前にお

休みの調整をして、なるべくほとんど参加できるようにしているんですが中学校に関しては一回も参加で

きない。一ヶ月前だと調整できないという状況になるのでできれば年間の予定とかで入れてもらってそこ

を動かさずに調整いただけると保護者の参加率も上がるんじゃないかなと思います。 中学校参加率が少

ないのはそこもあるのかなっていうふうにはちょっと個人的には考えているのでできれば調整頂きたい。 

 

諏訪教頭先生より 

年間計画の方に位置づけられるように学校の方でも計画を立てていきます。 

ありがとうございます。 

来年度の学校懇談会では提案できるように計画を進めてまいります。また、もしお気づきの点とかありま

したら LINEワークスなどを通じて、ご意見をいただければ参考にさせていただきたいなと思います。 

 

別件で一点だけ連絡させていただきます。12 月に消防署の立ち入り検査がありました。今までポンプ室

にお化けの森の用具を保管していたのですが、ポンプ室はものを置いてはいけないという指導が入り、全

てのものを撤去するよう言われました。冬休みに先生方と部活動の生徒のお力を借りて、お化けの森の一

式を体育館の倉庫に移動しましたので、ご了解いただければと思います。一応収まりましたけど、整理は

必要かなとは思っております。 
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秋山副会長より 

どうもありがとうございます。以上こちらで用意されている協議事項は終わりですが他に何かありますで

しょうか？ 

 

追加ご意見： 

ご意見 D さん 

ティーチャーズデイについて本部としてはできないという結論でしたが認識してるのですけど、それでい

いですかね。 

 

津田会長より 

運営員会の場で高額なものを出すことはできないと言う話になった。子どもたちがなにか作るための原材

料なら出す価値があるのではという話になった。 

 

ご意見 D さん 

事務用品費は我々は払っている認識、なのでやる気がないという認識で受け取ったがはっきり回答が欲し

かった。 明確回答がなくこちらから諦めて取り下げた。 

 

本部より 

やる気がないっていう話ではなかったのすが、その、物（を購入する）ということに対してどのような形

がいいかっていう話し合いはしていたと思います。 

その生徒会の集まりで、皆さんでお話されてということだったので、物でもってサプライズ的なものをし

たいっていうことに対して、どれぐらい PTAが関わっているのか準備をするのかっていう段階でとても難

しかったです。 そこで先生に気づかれないようにやることっていうのを目的とした時に、じゃあ物を誰

かが買いに行って、花屋さんにお願いをしてっていうのは、ちょっと先生たちに感謝を表す形として親が

動くではなくて、子どもたちが関わることが大事なんじゃないかなというお話をしていたかなと思います。 

 

ご意見 D さん 

あそれはわかりますだから何が言いたいかというと結論として事務用品しか出せないということは私から

するとイコール本部がティーチャーズデイに関われないように言っていいことと同じだと思いました。 

なぜかというと、私たちは事務用品費を学校に払っているのです。 

 

生徒会費という形で払っていんです。なのに、わざわざなんで PTA会費から出しなくちゃいけないのって

話になるわけです。 もしそれ実行していたら私たち払っているよねと他の保護者から言われかねなかっ

たのです。なのでできませんとなぜ言わなかったんだろうと思っています。 
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津田会長より 

まず、不快な思いをさせてしまったことはお詫びしたいと思います。 

生徒たちの先生への贈り物を購入することを直接補助するということは、PTA としては不適切であり、子

供たちがなにか工夫をして感謝の気持ちを表すための材料、例えば色紙等を購入することの補助をするこ

とならできるのではないかという説明をしたわけですが、Ｄさんも含め、皆さんと LINE ワークスで本件

についてのやりとりをした時点で、意思の疎通が十分にできていなかったのかなと思います。そのことに

ついては申し訳なく思います。 

 

あと、D さんには、運営委員会の場で本件の提案をお願いしていたのですが、他の議題の協議が伸び、、

本件の提案をする機会を逸してしまいました。運営委員会の運営に課題があったことは本当に申し訳なか

ったです。 

 

ご意見 D さん 

そうですね。できないときは出来なと言ってください。そうしないと皆さんお忙しいと思いますので、時

間取れる取れないはあると思います。 

まあ、皆さん優しいのでね、なんとかしようっていうふうに思ってくださったのはすごい伝わってはいた

のです。 けど無理なものは無理と強く気持ちを持って言ってもらえるほうが良かったと思っております。 

以上です。 

 

秋山副会長より 

ありがとうございます。 

それでは、連絡事項は以上です。 

 

8. 次回予定 
 総会 4/20(土)に開催予定。時間帯と場所は未定。 

→ 書面審議＋報告会を 4/27の予定にしている。 

 

9.閉会の言葉 
秋山副会長より 

次回は、総会、ということになります。総会は先ほど申し上げたように、書面審議プラス報告会をおそ

らく 4 月 27 日に行うことになりそうです。 まだこれからちょっと総会資料や引き継ぎなどの仕事が残

りますけれども引き続きよろしくお願いいたします。 

一年間運営委員会ありがとうございました。 
 


